
１学期終業式 式辞 

おはようございます。６月１日から始まった１学期も何とか

無事終わることができ、明日から１９日間の夏休みが始まりま

す。今年は、新型コロナウイルス感染症の影響の為、様々な場面

で制限がかかり、今までのような学校生活を送ることができていません。それでも、生徒

の皆さんの元気な笑い声を聞いていると、臨時休業中の先生しかいない学校より、皆さん

がいる学校の方がいいなと思います。間違いなく世界の歴史に残るこの１年間、このよう

な状況がしばらく続きますが、もう少し我慢の生活。周りの様々な情報に振り回されず、

自分の将来をきちんと見据え、自分ができることをしっかりとやる、そんな日々を送るこ

とができるといいと思います。 

さて、振り返れば、1 学期は、今年も多くの先生方とのお別れがありました。離任式は

できませんでしたが、２，３年生の皆さんからは、学校再開後、異動された先生方への心

温まるたくさんのメッセージを頂きました。本当にありがとうございます。皆さんからの

メッセージは、私が直接各学校を回り、先生方にお渡ししてきました。どの先生方もとて

も喜び、皆さんのことを懐かしがっていましたよ。 

反対に新しい出会いもありました。今年も多くの先生方を迎え、新たな気持ちで学校生

活を送ることができたと思います。また、新しく１年生が西中の仲間となりました。部活

動では、短い期間でしたが、１年生から３年生ま

で全学年で一緒に活動することができました。今

年は長梅雨の影響で天候にも恵まれず、思うよう

な活動はできなかったと思いますが、それでも、



どの部も３年生がリーダーシップを発揮し、よく頑張っていたと思います。３年生は、今

日をもって引退という部も多いかと思いますが、それぞれの部が先輩から後輩へ、その伝

統をしっかりと引き継ぎ、より良く発展してもらいたいと思います。また、委員会や生徒

会活動でも、３年生を中心とした活動があちらこちらに見られました。学校再開後は、数

日後には校内放送が始まりました。その後、簡単な給食が始まり、昼休みの清掃が始まる

と、それに合わせて各委員会が動き出し、少しずつ元の学校生活に戻っていきました。部

活が始まれば、去年と同じ完全下校の呼びかけ、朝のあいさつ運動やゴミ拾いなどの環境

整備、そして学級討議と史上初めての放送による生徒総会、皆さんの元の学校生活に戻し

ていこうという意欲や、その表れである多くの自主的な活動にとても感謝しています。今

の西中の学校生活は、３年生を中心とした皆さん自身の力で成り立っているのです。 

この西中での学校生活をもっともっと良くしていきましょう。西中は皆さんの学校です。

皆さん自身の頑張りでもっと良くなります。２学期からは、２年生が学校の中心となって

いきます。３年生から西中の伝統をしっかりと引き継ぎ、さらに発展させていくことを期

待しています。 

終わりに、明日からの夏休み、今までより

短い夏休みとなりますが、まずは、新型コロ

ナウイルス感染症と熱中症の予防に努め、健

康で安全に過ごしてください。そして、部活

も宿題もしっかりと頑張り、有意義な夏休みを送りましょう。今日の学校だよりには、こ

の夏休みの過ごし方について私から３つの提案を書いておきました。参考にしてください。

８月２０日の始業式、元気な皆さんと会えることを楽しみにしています。 以上です。 


